
《疫情下的期待：“老古董”汽车影院能否带来一场大幕享受》后续
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给我们留言建议

本报讯 5 月 17 日，在中国广播电视网络有限

公司指导下，依托浙江第一批广电 5G 实验基站，

华数集团打通了全球首个广电 5G SA VoNR 异

地音视频高清通话，并在杭州华数数字电视产业

园举办“5G 加速、智慧领跑”广电 5G 杭州试验网启

动发布会。

浙江首个广电5G试验网正式启动
本次广电 5G SA VoNR跨地域语音通话基于

中国广电全云化、全国产化的 SA 核心网，杭州本地

部署中低频段高性能基站，终端采用全球首款支持

中低频段的华为手机。发布会上，北京的中国广电

分党组书记、董事长宋起柱和中国广电副总经理曾

庆军拨打 192 号码实时连线浙江省广电局党组书

记、局长张伟斌，两地相距超过1500公里，语音通话

清晰稳定，视频通话画面流畅。

中国广电分党组副书记、总经理梁晓涛到会讲

话。他对华数集团的 5G 试验网筹备工作给予了充

分肯定，并指出，广电 5G 是开放的产业、合作的产

业。中国广电 5G 网络将充分发挥 5G 技术优势和

自身媒体内容资源优势，赋能全国有线电视网络转

型升级，建成媒体传播属性鲜明的新型融合媒体服

务网和国家信息化基础新网络。中国广电总会计师

林京，杭州市委常委、宣传部长戚哮虎，浙江省通信

管理局、杭州市经信局、杭州市文化广电旅游局、杭

州市发改委等有关部门领导出席发布会，并共同启

动了广电5G杭州试验网。

华数广电5G丽水试点同步启动
同日，华数·广电 5G 丽水试点启动仪式在丽水

广电融媒体中心举行，浙江省广电局副局长张广洲，

丽水市委常委、宣传部长任淑女，丽水市副市长戴邦

和出席启动仪式。

在启动仪式现场，基于部署于丽水广播电视总

台的 5G 基站，展示了“5G+融媒体”、“5G+城市治

理”、“5G+家庭生活”等一系列应用场景。华数将在

丽水市建设打造一张集融合媒体传播、智慧广电承

载、智能万物互联、移动通讯运营、国家公共服务、绿

色安全监管于一体的新型信息化基础网络。与会领

导按下按钮，共同启动了广电5G丽水试点。

华数5G新战略：六新三化融合创新
在仪式上，华数发布了“六新三化融合创新”的

华数 5G 新战略，通过有线无线融合、数联物联融

合、云网融合、媒体融合、科技文化融合、2B2C 业务

融合，推动新基建网络升级、新平台内容建设、新产

品服务提升、新资源合力创新、新场景创新应用、新

赛道突破超越，实现网络智能化、业务融合化、产业

生态化。同时，华数率先发布了包含基于 5G 网络

的四大类应用、13 大场景和三大产品线的广电 5G

领域首个战略产品全景图。

华数集团将以此为契机，积极对接全国有线电

视网络整合，努力实施“六新三化融合创新”的广电

5G新战略，在浙江省打造一张集5G无线网络、全光

接入网络、泛在物联网络、边缘计算网络、数据承载

网络于一体的新型广电特色网络，持续发力融合媒

体、智慧家庭、未来社区、公共服务、行业应用等新业

务，为满足新时代广大人民群众对美好生活的向往

和对广电信息服务的期待而不懈努力。

本报通讯员 华小树

浙江首个广电5G试验网启动
顺利打通全球首个广电5G VoNR跨地域电话

天目山路上开过首家汽车影院
志趣相投的车友争相前往

早在2005年底，杭州的天目山路上就曾开过全

市第一家汽车电影院，也是当时全国第 8 家露天汽

车电影院。

“那个时候，我刚上班，买了新车，车友会发了个

通告，说可以组团去看汽车电影，我心里可激动了！”

80 后姚先生说，”自己的汽车影院初体验是 2006

年，我记得车子开到影院门口，引导员小姐姐笑眯眯

地跑过来说，你停几排几号的车位，然后还塞给我一

张小纸条和一根荧光棒，纸条上写着收听同期声的

调频号码。想吃爆米花和饮料了，就将荧光棒往车

窗那儿一伸，马上就有工作人员会过来点单了。”姚

先生还记得，当时的票价是 80-100 元，按车辆，不

按人数，进场可以连看两部电影。

当时操办这杭州第一家汽车影院的人，就是彭

斗。此前，彭斗和朋友一起去美国旅游，在华盛顿体

验了一回汽车影院。彭斗是资深的车迷+影迷，对

两者的热爱让他找到了创业的动力。说干就干，回

国后，他去北京、上海、成都等几个已经有汽车影院

的城市学习考察了一番，后来又从一家电影院回收

了一整套放映设备，而杭州恰好有比较合适的放映

场地——天目山路上的一所驾校。于是，由杭州电

影公司与彭斗等几个个人股东共同成立的“腾辉汽

车电影院”，在杭州高调开张，一时间吸引了许多志

趣相投的车友前往。

彭斗说，刚开业的那段时间，平均每晚都有

50-100 辆私家车开进影院，也有不少企业和团体

包场观看，偶尔他们也会开着集装箱车去附近的一

些空旷场地流动放映。

在汽车影院求婚
把女友感动哭了

如今已经结婚十多年的老蒋那时正和女友热恋，

盘算着一场出其不意的求婚仪式。当他听说杭州有

汽车影院后，第一时间联系了汽车影院总经理彭斗。

“那段时间，我们的汽车影院里正好在放映爱情

电影《神话》和经典老片《罗马假日》，都是女生爱看

的浪漫爱情故事。我记得老蒋和他的朋友们还包了

一个专场，二十几辆车。我建议他们做一个创意求

婚短片，我们在换电影胶片的时候，就插播这段短

片。当时这个姑娘吓了一跳，感动得哭了，你想，在

10×13米的巨幕上看到男友向自己求婚，还是蛮震

撼的！”彭斗说起陈年往事，仍乐在其中。

后来，由于种种原因，风靡一时的汽车影院在杭

州黯然离场。

后疫情时代，在阔别影院数月之后，复古浪漫又

“零接触”的汽车电影，再次燃起了观众的好奇和怀

旧之心。本报的报道推出后，后台不断有人留言，表

达出呼唤汽车影院重出江湖的心声。

浙江星光影视有限公司是杭州文化广播电视集

团影业项目的集团公司，旗下布局杭州电视台影视

频道、杭州电影公司、浙江星光院线等机构，拥有强

大的片源优势与影业资源。浙江星光影视董事长杨

慧表示：“现在我们一方面严格执行国家对影院等密

闭式场所安全有序开放的政策要求，做好防疫消杀

等准备工作；另一方面，也希望对观众提出的热切的

观影需求做出积极回应和探索。汽车电影对于国内

院线市场来说，既是老面孔，也是新机遇。如果条件

允许，我们会倾情助力，打造一场‘2020星光之约’，

让影迷们再续美好前缘。”

此刻，你期待趁着月色星

光，坐在车里看一场久违的汽

车电影吗？哪些电影又会列在

你最想看的片单上？欢迎给我

们留言建议。

浙江星光影视有限公司董事长杨慧

本报记者 王静 通讯员 王小燕

这几天，关于“汽车+电影”的畅想，在杭城私家车主和电影迷中，引

起了广泛讨论。在后疫情时期，曾经参与投资创办杭城第一家“汽车影

院”的浙江星光影视有限公司表示，将共同推进“汽车观影”，打造一场“星

光之约”，为阔别影院已久的影迷们带来安全、怀旧、新颖的观影体验。

十多年前杭州曾有过汽车影院
如今星光影视要共推“汽车观影”落地


